

Loisirs Ils ont couru derrière leurs chiens au parc de la Douce

Le premier canicross proposé hier au parc de la Douce de Belfort-Bavilliers n'a pas eu les faveurs de la météo. Mais il en fallait plus pour décourager les coureurs et leurs chiens.

Le club Franche-Comté canicross et les Musers du 9Z ont proposé hier, sous la pluie, le premier canicross, à Bavilliers, au parc de la Douce.

Cette compétition, ouverte à tous, initiés ou non, comptait pour le challenge des Chiens d'or ainsi que pour le challenge Canivogues. Les parcours au parc de la Douce ont été tracés essentiellement sur chemins et sentiers sans difficulté particulière, avec des distances de 5 km pour le canicross, d'un km pour les enfants 1 et de 2,5 km pour les

enfants 2 et le canicross-court. L'idée d'une telle compétition au parc de la Douce revient à un groupe de jeunes du club ados des Francas des Résidences, encadrés par Nathalie Gigandet, animatrice.

En décembre 2010, ces ados des Résidences, en séjour de neige à La Bresse, ont découvert les chiens de traîneaux appartenant à Guillaume Refay, un musher qui est également organisateur de séjours-nature.

Les jeunes impliqués à fond

Après avoir mené différentes actions leur permettant de récolter des fonds, ils sont partis durant un week-end dormir sous une yourte et vivre avec les chiens. Puis, ils ont noué des contacts avec les responsables du club Franche-Comté canicross de Raddon-Chapendu en Haute-Saône ainsi que Lætitia Briswalter qui



Démond Loyd d'Héricourt a remporté la course du dimanche après-midi.

Photo Dominique Lhomme

Une épreuve de fond

Un canicross est une course de fond qui met en scène le couple maître-chien. Le compétiteur court derrière son chien auquel il est relié par une longue extensible.

Une bonne connaissance du chien est nécessaire pour mettre en place les quelques ordres de base. Tous les chiens sont admis à participer à une course de canicross, quelle que soit leur race, avec ou sans pedigree.

Cette activité sportive a pour origine l'entraînement des mushers et les courses d'attelage de chiens de traîneaux. Elle est progressivement devenue un sport à part entière. Le club le plus proche est Franche-Comté canicross, présidé par Jean Philippe Deshayes à Raddon-et-Chapendu (70). Tél. : 06 61 77 65 48

élève une meute de douze chiens de randonnée à Lepuix-Gy. L'idée d'organiser un canicross aux Résidences au parc de la Douce était née. Les jeunes Francas ont alors constitué l'association « Musers du 9Z ».

« Ils se sont impliqués à fond, soutenu par leurs parents, dans ce projet, précise Nathalie Gigandet, ainsi que dans l'organisation et même dans la compétition. On ne peut que saluer leurs efforts. »

Hier, le canicross a rassemblé une quarantaine de participants venus de l'Est de la France. Démond Loyd d'Héricourt pratique

cette discipline depuis un an : « La course à pied, au départ, cela me plaisait. Avec le canicross, il y a une certaine complicité avec le chien. En fait, en course, on ne fait qu'un avec lui. Malheureusement, il n'y a pas encore beaucoup de compétitions en Franche-Comté ».

Mais pour Jean-Philippe Deshayes, président de Franche-Comté canicross, on ne peut pas organiser un canicross n'importe où : « Ici, ce n'était pas évident et cela a demandé beaucoup de travail, beaucoup trop, souligne-t-il, car il s'agit d'un parc, sans vraiment de chemins. Et nous avons connu de

nombreuses incertitudes du début jusqu'à la fin, même si les participants ont été contents du parcours. » Pour sa part, Nathalie Gigandet était très satisfaite des jeunes : « Pour moi, la réussite est à 100 %. Cela leur a apporté beaucoup de choses ».

Dans l'après-midi, le relais a été annulé, car il n'y avait pas assez de participants. Dans le Territoire, il s'agissait de la deuxième épreuve de canicross avec le Salbert, une épreuve que Franche-Comté canicross voudrait bien reprendre à son compte.

Dominique Lhomme